

El Liberal

DIARIO DEMOCRATICO DE MENORCA.

PRECIOS DE SUSCRICION Pesetas.
En la isla, un mes, adelantado 1'50
En el resto de España, trimes-
tre, id. 5'00
Ultramar y Extranjero, lo que
corresponda por aumento de fran-
queo.

PREMIO DE LOS ANUNCIOS Pesetas
En la primera plana y ga-
cetas, línea. 0'20
En cuarta plana, id. 0'12
Comunicados, id. 0'25
Rebaja proporcionada al número
de inserciones.
LOS SUSCRITORES A MITAD DE PRECIO

Imprenta, Redaccion y Administracion: calle Nueva, núm. 25.—Despacho de 9 á 1 mañana y de 3 á 6 tarde.

AÑO 6.º

Mahon, martes, 12 de Octubre de 1886.

N.º 1.589.

Correo de hoy

PRIMERAS CONSECUENCIAS

Las primeras consecuencias políticas del indulto están ya de manifiesto y pueden apreciarse cumplidamente. Son las mismas que anunciamos al felicitar al gobierno por su generosa resolución.

La prensa republicana, en su casi totalidad, no oculta sus sentimientos de gratitud y de benevolencia hacia la política que ha sabido perdonar á tiempo y apartar obstáculos del camino del progreso. Es un partido honrado, en quien la gratitud no es vana palabra. Por ese lado tiene la política imperante un horizonte despejado y sereno para realizar su programa, lo cual equivale á vivir.

Pero la prensa conservadora no recata su furor ni su propósito de romper la componenda del Pardo, abriendo un período de hostilidades contra la situación. Apenas ha conocido el hecho de que el Sr. Sagasta no vá á introducir variación alguna, en sentido autoritario, al formar el nuevo ministerio, se apresuran los periódicos conservadores á declarar que «no otorgarán benevolencia á ministerio alguno, sin un programa que signifique la condenación de lo que hasta aquí se ha hecho». Y lo que hasta aquí se ha hecho, es el indulto; y como el señor Sagasta no va á condenarse á sí propio, resulta que la benevolencia conservadora—de la que puede repetirse el *Timéo Danaos el dona ferentes*—ha concluido ya.

De un lado, pues, ha sumado la situación simpatías republicanas; de otro, ha restado simpatías conservadoras. Por una parte, la política liberal encuentra amigos; por otra, encuentra á sus naturales adversarios. De donde resulta, que sumando allá y restando aquí, gana siempre, porque tanto gana una política gubernamental, encontrando calor y abrigo en una parte de la opinión, como logrando determinarse y diferenciarse de sus adversarios, mediante una oposición clara y definida.

Una política que viva aliada con sus enemigos naturales, no puede tener carácter, ni eficacia, ni trascendencia: es un *modus vivendi* como el que ha arrastrado lánguidamente el Sr. Sagasta desde el Pardo hasta la crisis actual. Si ahora cesa, el Sr Sagasta puede decir que ahora principia á vivir con vida propia y fecunda.

Ya lo dijimos al conocer el indulto: estas hermosas obras morales son tan fecundas en bienes, que bajo todas sus fases ofrecen ventajas positivas para los que han tenido la suerte de realizarlas. Y no son flojas ventajas para el Sr. Sagasta, convertir en oposición legal la tradición republicana, y en oposición abierta y clara el deplorable contubernio conservador.

(*Mercantil Valenciano del 10*).

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE El Liberal

Paris 6 Octubre.

Monsieur de Bismarck no duerme en estos momentos en un lecho de rosas y claveles; las contrariedades no le vienen solo de Rusia y de la Francia, sino también de los prusianos mismos, muy poco satisfechos como los demás alemanes, de un régimen que los tiene bajo el yugo del canciller de hierro, y así es que tanto los prusianos como los demás alemanes emigran en masa aunque cantando, para consolarse, las dulzuras de la existencia socialista. Bismarck persigue á los socialistas, estos se agitan cada día más y se diría que la persecucion, en vez de desanimarlos les sobrecita. No hace mucho una asamblea de socialistas bastante numerosa, se reunió cerca de Jentelt, más allá de los bosques de Wadsbeck, sobre un polígono abrigado por cerros que garantizaban los socialistas contra toda sorpresa de la policía. Además habían puesto centinelas civiles en todas las direcciones y habían llegado allí por pequeños grupos. Nada se sabe de lo que allí se resolvió.

Ahora en Alemania se vuelve á seguir las tradiciones de los Carbonari del principio del siglo. La situación inquieta tanto al ministerio que una recompensa de cien marcos de plata ha sido ofrecida por la policía de Leipzig á quien denunciara un solo socialista. Bien se comprende, dada esta situación, que la Alemania ha de pensarlo más de una vez antes de lanzarse en nuevas guerras exteriores.

El acto de clemencia de S. M. la Reina Regente de España ha producido el mejor efecto en Paris. Todo el mundo alaba la magnanimidad de la soberana salvando la vida á los que eran sus enemigos estraviados. El gobierno de la Regencia ha probado en esta ocasión que la grandeza de alma se puede conciliar con la buena política. Este noble acto aumenta el prestigio y la fuerza de la Regencia y es una bella página en la historia de nuestra querida España.

Un meeting búlgaro.—Sofía 5 Octubre.—He asistido ayer á un espectáculo extraordinario. El representante del Czar ha ido como un simple tribuno á la plaza pública y ha hablado al pueblo directamente. Este acontecimiento ha causado en el mundo diplomático una profunda sorpresa. La reunion habia sido anunciada por pequeños impresos

que circulaban de mano en mano y firmaban la convocacion los notables de la caridad.

Esta mañana á las diez, mas de diez mil personas habian respondido al llamamiento y se hallaban reunidas en una gran plaza en el antiguo barrio de la ciudad.

No daban, en suma, grande importancia á esta reunion: se sabia de antemano que la componian amigos del gobierno actual, y que, sin ser hostil á la Rusia, se pronunciaría por aconsejar al gobierno de perseverar en su línea de conducta, es decir en hacer las elecciones en un breve plazo y á oponer ciertas condiciones antes de poner en libertad los oficiales presos. Se consideraba que el gobierno ganaría en fuerza, á pesar de todo con las resoluciones de esta asamblea para no ceder sobre estos puntos á la Rusia.

Pero, lo que nadie se podía imaginar es que el general Kaubars viniese en persona para apoyar sus declaraciones delante de la multitud.

Al principio la reunion estuvo calmada, pero un súbdito ruso se puso á gritar: «Abajo la Bulgaria» y la cólera popular estalló. El desdichado ruso salió muy mal parado y por poco no le matan.

M. Voulicheff dirigidos las discusiones han tenido hace tres dias con el general Kaubars. Añadió: «Nadie debe meterse en nuestros asuntos; deseamos gobernar nosotros mismos, sin intervencion extranjera. El emperador no conoce exactamente nuestra voluntad.»

Un segundo orador habló en el mismo sentido que M. Voulicheff.

Durante su discurso el carruaje del general llegó á la plaza. El orador interrumpiéndose, gritó entonces: «¡Viva la Rusia!»

El general precedido de un kavas, y acompañado de M. Nicoloudoff, se bajó del coche y penetró en medio del gentío, yendo por todos lados. Todos se descubrieron á su paso y gritaron hurrahs.

El general se dirigió hacia el sitio donde los lores habian hablado y subió encima de la estrada. Y allí empezó á hablar, invitando á los que sabian el ruso á acercarse.

—Un individuo, dijo, ha gritado «¡Viva la Rusia!» y lo han maltratado.

El general fué interrumpido por muchos individuos que le hicieron comprender que si habian maltratado á un hombre no habia sido por haber gritado «¡Viva la Rusia!» sino porque habia gritado «¡abajo la Bulgaria!»

El general continuó diciendo: «El emperador solo desea el bien de la Bulgaria; quiere sacarla de la situación en que se encuentra, y con este objeto, pide que se levante el estado de sitio.»

—Pero ya está hecho! grita la gente.

—Cuando se levante el estado de sitio, continúa el general, los búlgaros podrán elegir libremente sus diputados dentro de dos ó tres meses.

Al oír estas palabras, se producen violentas interrupciones por todos lados.

—¡Nemogel! (no) grita la gente, no dentro de dos meses, sino dentro de ocho dias.

A partir de este momento, hubo una serie de interrupciones y de réplicas entre el general y la multitud.

—¡Qué los que no quieran oírme se vayan! dice el general.

—Queremos todos oírlos, grita la gente.

—El emperador, dice el general, no piensa que haya tiempo en un plazo tan corto de proceder seriamente á las elecciones.

—Moge (sí) al contrario! responde la multitud.

—El emperador, dice el general, pide que los oficiales sean puestos en libertad.

—No, grita la gente; es menester que sean castigados.

—La responsabilidad, continúa el general, recaerá sobre los que os incitan á seguir ese camino.

Al decir estas palabras, el general se baja de la estrada y sube en su carruaje. No hubo ningun grito hostil.

El diputado M. Voulicheff vuelve á subir á la estrada y dice:

—Habeis escuchado vosotros mismos lo que quiere la Rusia. Suceda lo que quiera daremos nuestra vida para conservar nuestra independencia y nuestras libertades.

La multitud se retira entonces y se pronuncia las palabras siguientes:

—Os agradecemos vuestra confianza y os damos las gracias; podeis estar convencidos de que el gobierno hará lo necesario para salir de las dificultades actuales.»

El pueblo gritó: «¡Vamos al consulado de Rusia y en casa de Zankoff!» M. Radoslavoff dijo entonces: «Evitemos todas las manifestaciones que pueden perjudicar á nuestra causa.»

La multitud siguió el consejo y se dispersó sin incidente.

Las consecuencias que puede tener este meeting son muy comentadas por la poblacion; existe una efervescencia que podría ser peligrosa. Se teme una lucha entre los partidarios de M. Zankoff y los del gobierno y aún manifestaciones hostiles delante del Consulado de Rusia.

El gobierno ha tomado sus medidas para mantener el orden y proteger el Consulado ruso y al mismo tiempo los partidarios de M. Zankoff.

Ayer, un grupo de 50 personas ha aclamado al general Kaubars en el momento en que volvía al Consulado.

El general ha visitado á los agentes de la Alemania y de Austria y les ha anunciado que habia asistido al meeting celebrado aquella mañana.

Se atribuye al general Kaubars la intencion de recorrer la Bulgaria para hacerle cuenta del estado de los espíritus; se anuncia su próxima partida.

En las esferas oficiales, se considera este viaje como peligroso, porque pueda escitar los espíritus, y que la persona misma del general no estaria quizás al abrigo de una manifestacion malévola.

En los círculos diplomáticos se muestran muy sorprendidos generalmente que M. Kaubars siga una línea de conducta semejante.

Extremo-Oriente.—Se han señala-

do de nuevo actos de piratería en el Tonkin pero sin gravedad.

Se trabaja activamente en el camino de Hué á Tourane, y, dentro de algún tiempo el primero de estos dos puntos constituirá una posición de primera fuerza. En suma, se puede afirmar que antes de dos años todo estará en poder de los franceses.

En cuanto á la tranquilidad absoluta todos la desean pero es difícil. La víspera de la llegada del emperador Guillermo de Prusia á las maniobras rusas de Brest-Litowsk, el Czar dijo á su ayuda de cámara que se preparase para el día siguiente su uniforme prusiano... Desgraciadamente, el uniforme se había quedado en Gatchina. El emperador mandó llamar su aide de camp de servicio y se lo pide para el día siguiente á las 7 de la mañana. A los cinco minutos el aide de camp había enviado dos despachos: uno al guardarropa imperial de San Petersburgo, el otro á la dirección del ferrocarril de Varsovia. A las 6 de la tarde una locomotora salió, no llevando de San Petersburgo si no un chasseur de la corte que llevaba el uniforme del emperador.

Otras locomotoras aguardaban en Dunabourg y en Wrlina y á las siete de la mañana el uniforme estaba en el campamento. Se había necesitado la velocidad de 950 kilómetros en 13 horas y tres locomotoras.

En suicidio en el Circulo Imperial. —El príncipe Melissano, una de las fisonomías más conocidas del París boulevardier, se ha levantado ayer la tapa de los sesos en la habitación que ocupaba en el Circulo de los Campos Eliseos. Era jugador frenético, vividor á outrance este príncipe napolitano, que despues de haber ganado millones en el juego no desfrutado en pocos años su fortuna y contraído deudas considerables, que se veía en la imposibilidad de pagar. Despues de haber usado todos los expedientes y en vísperas de ser expulsado de su Circulo, se ha suicidado.

Ultima hora.—M. de Freycinet, presidente del Consejo, ha vuelto á París esta tarde y asistirá mañana al Consejo de ministros.

Sofía 6 octubre.—El general Kaulbar ha mandado un parte al comandante militar de Roustchouk para que ponga inmediatamente en libertad todos los prisioneros políticos, haciéndole responsable de todo retardo. El comandante militar ha pedido instrucciones al Ministro de la guerra.

Bolsa.—4 1/2 0/0 110'45.—3 0/0 82'75.—Exterior 63.—Norte Esp. 392'50.—Zarag. 360.

Sr. Director de «El Mercantil, Valenciano».

Madrid 8.

El Sr. Sagasta estuvo en palacio esta mañana á recibir órdenes de la reina. Su majestad le encargó de la formación de gabinete, depositando en él toda su confianza. Desde entonces comenzaron sus gestiones, dirigiéndose especialmente al Sr. Alonso Martínez para que continué en el gabinete, que es ahora por ahora su mayor empeño. Alonso Martínez representa el equilibrio de fuerzas de la situación que el Sr. Sagasta no quiere que desaparezca. También ha conferenciado extensamente con el general Martínez Campos. La reina ha rogado al Sr. Alonso Martínez que contribuya á facilitar al Sr. Sagasta la reorganización del gabinete. El ministro de Gracia y Justicia persiste en su propósito, pero abriga mis dudas respecto á la realización del mismo. A última hora el Sr. Sagasta ha vuelto al hotel del Sr. Alonso Martínez, donde se encuentra á estas horas. La mayor parte de cuanto se dice carece de fundamento. El ministro de la Gobernación se dispone á salir, pero al Sr. Sagasta le sobran

recursos para hacerlo desistir por ahora de su propósito, si el Sr. Alonso Martínez depone su actitud.

Creo casi seguro que el general Castillo irá á Guerra y Rodríguez Arias á Marina; lo demás todo es hipotético y aun lo anterior lo es en parte.

El Sr. Sagasta ha conferenciado esta tarde con el Sr. Leon y Castillo, lo cual me hace creer, como ya dije, que piensa en él.

Los izquierdistas viven fuera de la realidad y creen aun que fracasarán las gestiones del Sr. Sagasta, en cuyo caso...

Todo está, pues, como estaba anoche, no siendo fácil adivinar lo que va á salir de aquí. El Sr. Sagasta está inabordable. Solo se sabe lo que se ve, se ignora lo que piensa.

Muy comentado el decreto admitiendo en seco la dimisión del señor Cañamaque. No se le reconoce el celo y lealtad de rúbrica. Cañamaque ha colgado el púlpito en el salón de conferencias y dice que va á hablar claro en el Congreso. Puede hacerlo tratándose de otras cosas pero no de esta.

Sagasta insiste en sustituir los ministros salientes por otros del mismo maliz. A esto y á que continúe el Sr. Alonso Martínez subordina todos sus trabajos.

Lo que se dice de puestos secundarios es hablar por hablar. No se sabe quienes serán los ministros y se trata de adivinar quienes van á ser los subsecretarios y gobernadores.

A última hora se cree que quedan Alonso Martínez y Gonzalez y que la crisis será limitadísima hasta que se discutan los sucesos del 19 en el Parlamento.—A.

Ultimos telegramas DE LOS DIARIOS DE VALENCIA

Habana 7.

Hoy ha llegado á este puerto procedente de la península el vapor correo de la Compañía Transatlántica «Ciudad de Cádiz», sin novedad.

Sagua 7.

Las tribus arábes amigas de los ingleses, despues de una encarnizada resistencia, han tomado por asalto á Tamay, cuya plaza defendían los partidarios de Osman-Digma.

Las pérdidas de estos ascienden á 200 muertos y un número considerable de heridos y prisioneros.

Entre los primeros se halla un sobrino del célebre caudillo Osman-Digma.

Los sitiadores tuvieron 20 muertos é igual número de heridos.

Los ingleses han saludado esta victoria de las tribus aliadas suyas con una salva de 21 cañonazos.

Tanger 8.—Circula el rumor de que ha fallecido en Rabat Side Vargarh, ministro de Negocios extranjeros en Marruecos.

Londres 8.—Segun el corresponsal en San Petersburgo del «Daily News», Austria está firmemente resuelta á impedir toda intrusión de Rusia en Bulgaria.

Aunque existe completo acuerdo entre Inglaterra y Austria para el envío de notas idénticas sobre el particular.

El mismo diario dice que la policía húngara ha descubierto una conspiración contra la vida del rey Milano, formada por emigrados serbios residentes en Puzua (Hungria).

Se temen nuevas comisiones.

Nueva York 8.—Segun las últimas noticias de la catástrofe del vapor «Mascota», hubo 26 muertos y 15 heridos.

Viena 8.—El cólera se ha presentado en Szegedin causando bastantes estragos.

Durante las últimas 24 horas han ocurrido en aquel punto 38 casos y 13 defunciones.

Ayer tomaron proporciones imponentes las turbaciones de Delhi.

Los indios cogieron un lechoncillo y lo colgaron de una cuerda en una mezquita.

Este hecho exasperó en gran manera á los mahometanos, que acudieron á las armas, trabando una encarnizada refriega con los indios, resultando un considerable número de muertos y heridos.

Las autoridades piden refuerzos de tropas, ante el temor de que se repitan los desórdenes en mayores proporciones.

En todas las ciudades de la India reina grande agitación.

Madrid 9, 6-13 n.

Una comisión de individuos de la Sociedad de Escritores y Artistas, presidida por el Sr. Nuñez de Arce, se ha presentado á la reina para darle las gracias por haber concedido el indulto.

La reina ha dispensado á la comisión una cariñosa acogida.

Madrid 9, 7-10 n.

«El Noticiero» declara rota la benevolencia que los conservadores dispensaban al señor Sagasta, añadiendo que combatirán á aquellos que compartan la responsabilidad con sus errores.

En cambio promete dispensar benevolencia á cualquier otro gobierno que proteja la monarquía, el orden social y el ejército.

Madrid 9, 7-30 n.

Un periódico de Roma dice que es probable que el Papa venga á España.

En la península reina tranquilidad y orden.

Corre el rumor de que el emperador de Alemania se encuentra enfermo de cuidado.

Desmientese que haya sido descubierta en Hungría alguna conspiración contra el rey Milano de Servia.

Nótase gran movimiento entre las tropas rusas y turcas.

Madrid 9, 10 n.

Ha fallecido en Santander el distinguido periodista D. Vicente la Hoz, director del periódico «La Fé».

Indicase al duque de Frias para un alto cargo.

Madrid 9, 10-15 n.

Se ha constituido el ministerio en la forma que ha teleografiado ya esta agencia, habiéndose reunido bajo la presidencia del señor Sagasta.

Mañana á las doce jurarán ante la reina.

Los fusionistas muéstranse satisfechos con la solución que se ha dado á la crisis.

Barcelona 9.

El vapor «Isla de Panay», de la Compañía Transatlántica, ha salido hoy de Port Said para Suez.

Barcelona 9, 11-30 m.

El vapor-correo español «Isla de Panay», de la Compañía Transatlántica, ha salido hoy de Port Said para Colombo.

Santander 9, 12-25 t.

El vapor-correo español «Isla de Cebú», de la Compañía Transatlántica, ha fondeado sin novedad hoy á las ocho y media de la mañana, procedente de la Habana.

Madrid 9, 11-30 n.

Los individuos que han de constituir el nuevo gabinete han celebrado una conferencia previa para ocuparse de las líneas generales de gobierno y tantear los nombramientos del alto personal.

El nuevo gabinete continuará la misma política del anterior, si bien tiene un maliz algo más conservador.

Los generales Castillo y Rodríguez Arias aceptan los planes propuestos por sus antecesores los señores Jovellar y Beranger.

Indicase al señor Merelles para sustituir al Sr. Mansi.

Infinidad de diputados han indicado al señor Leon y Castillo la conveniencia de dimitir al señor Mansi.

MAHON

El Boletín Oficial de la provincia publica en hoja extraordinaria correspondiente al 10 del actual; la constitución del nuevo ministerio, por ella vemos que el encargado de la cartera de Fomento es el señor Navarro Rodrigo y no el señor Balguer como nos comunicó nuestro corresponsal telegráfico, y que el señor Balguer es el encargado del ministerio de Ultramar.

Se halla expuesto al público en la Secretaría del Ayuntamiento de esta ciudad el proyecto de alineación de la calle de Alayor segun edicto publicado en el Boletín Oficial de la Provincia.

Hoy se ha dado principio á la formación del padron de vecinos correspondiente al próximo año de 1887.

Los agentes de la Alcaldía han hecho retirar en la mañana de hoy á todos los vendedores ambulantes que se establecían en la Plaza de la Pescadería, sin ir provistos de la patente necesaria.

Hemos recibido el primer número de «El Universo Ilustrado», revista semanal que publica el editor D. Luis Tasso de Barcelona.

El texto es ameno y los grabados recomendables, siendo su precio de suscripción escesivamente económico.

Dice «La Correspondencia» que el señor ministro de Marina llevó el día 6 á la firma de S. M., el decreto nombrando comandante de Marina de Mahon, al capitán de navío D. José Ramis de Ayreflor.

Sentimos por lo tanto no ver confirmada la noticia que dimos de haber sido nombrado para el citado cargo el Sr. Riudavets.

Se ha mandado expedir Real carta de sucesion en los títulos de Duque de Almenara Alta con la grandeza de primera clase á él unida, y Marqués de Monasterio á favor de D. Gabino de Martorell y Fivaller por fallecimiento de su hermano D. José María que los llevaba.

El doctor Alonso nos manifiesta que por las tardes recibirá consultas de 3 á 5 en la calle de San Fernando número 39.

El vapor-correo «Menorca» ha sido portador de un bulto papel sellado y de 3442 kilogramos de tabaco en 97 cajones, que se descomponen del modo siguiente:

- 2 cajones cigarrillos habanos peninsulares.
12 id. comunes entrefuertes.
10 id. id. fuertes.
15 cigarrillos comunes suaves.
6 tabaco picado fino suave.
4 id. id. en hebra.
8 id. id. comun Filipino.
20 id. id. id. Virginia y Filipino.
20 id. id. Virginia fuerte.

Relacion de los pasajeros llegados hoy á bordo del vapor-correo «Menorca» fondeado á las cuatro de la mañana de hoy:

D. Buenventura Solá, Buenaventura Cuadrench, Baldomero Yazo, Francisco Ballester, Catalina Victori, María Vanrell, Miguel Salinas, Bartolomé Mudel, Aniceto Puigdollers, Antonio Canesa, Sebastian Orfila y dos individuos de tropa.—Total, 13.

BOLSA DE MADRID

11 de Octubre.

- 4 por 100 interior perpétuo. 63'200
4 por 100 amortizable 77'400
Billetes Hipotecarios de Cuba. 93'950

BOLSA DE BARCELONA

11 de Octubre, 5'00 i.

- 4 por 100 interior. 63'300
4 por 100 exterior. 64'400
4 por 100 amortizable 77'500
Billetes hipotecarios de Cuba. 93'750
Banco Hispano Colonial 45'370
Crédito Mercantil. 00'000
Banco de Cataluña 00'000
Acciones ferrocarril Francia. 35'500
Id. Norte. 82'500
Id. Orense. 09'900
Obligaciones Francia. 59'750
Id. Orense. 32'500
Id. Almansa. 64'650
Id. Norte. 70'150
Carpetas 89'060

El doctor Churchill, autor del descubrimiento de las propiedades curativas de los Hipofosfitos en la Tisis pulmonar, pone en conocimiento de sus colegas los señores médicos que no reconoce como verdaderas ni recomienda ningunas otras preparaciones que las que son fabricadas por M. Swanu, Farmacéutico, 12, calle Castiglione, París.

Los jarabes de Hipofosfitos de Sosa, Cal y de Hierro, se venden solamente en frascos cuadrados. Cada frasco verdadero lleva el nombre del Doctor Churchill en el vidrio, con su firma repetida cuatro veces en el sobre de papel que envuelve el frasco y sobre la banda de papel encarnada que cubre el tapon y además la etiqueta con la marca de fábrica de la Botica de Swanu.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE El Liberal

Sr. Director de EL LIBERAL.
Palma 10 Octubre.

Como nada importante ni digno de mencionarse ocurrió la semana anterior, dejé de escribir mi acostumbrada correspondencia. No extrañen por lo tanto la falta de ella; como escaseaba material, no quise emborrillar papel inventando noticias.

Existen probabilidades de que en vez de regresar a esta el primer Batallón del Regimiento Infantería de Mindanao que salió para Barcelona, se incorpore el segundo Batallón que guarnece esta plaza, y hasta se dice que el Regimiento que lo sustituirá será el de Garrellano, permaneciendo aquí cinco años.

Estraño que los diarios de esa localidad den como cosa hecha el nombramiento de Comandante de Marina de esa Provincia á favor de don Pedro Riudavets, cuando el diario ministerial «La Marina» y la «Correspondencia» en que figuran todos los decretos, da como nombrado, al que lo era de esta provincia don José Ramis de Ayreñor. Si así fuese, creo que los mahoneses estarían de enhorabuena, pues el señor Ramis es persona que se capta las generales simpatías como ha sucedido en esta, durante su estancia y mando.

El movimiento de buques en el puerto continúa siendo extraordinario. Vapores que llegan cargados de alcohol de industria, y vapores que salen cargados de vino para Ceuta. Esta pasada semana han salido además de varios buques de vela, el «Bellver» y el «María», que entre ambos habrán exportado á Francia unos tres mil y pico de bocoyes. En

la actualidad están cargando el «Palma» y el «Lulio». Los muelles están atestados de bocoyes y otras mercancías, lo que ha obligado á este Gobernador á dictar un severo bando para que durante la noche queden libres los muelles de toda carga, y sitio bastante durante el día para la circulación.

En el correo de hoy se embarca por orden del Sr. Gobernador, reclamado por ese Delegado, un muchacho llamado Ramon Teixas, domiciliado en Mahon y que se fugó de la casa de sus padres. Llegó aquí el jueves en el vapor «Menorca», y fué detenido por los agentes de la Autoridad á consecuencia de una orden de captura que remitió ese Delegado.

De política, nada. El indulto ha sido recibido en esta con gran alegría y demostraciones de júbilo. La prensa toda en general lo ha demostrado en sus columnas.

El próximo jueves saldrá para Valencia y Orihuela á tomar posesión de su elevado cargo, el nuevo obispo Sr. Maura que se halla entre nosotros hace unos días. Parece que se le prepara una manifestación el día de su despedida. Esta semana pasada ha permanecido algunos días en el predio «Son Bonafé», propiedad del comerciante D. Andrés Barceló, el cual antes de su salida ha querido obsequiar al Ilustre Prelado.

Parece que en breve el Sr. Baró Director de Beneficencia y Sanidad, remitirá á este Gobernador la plantilla de los empleados que se nombren para ese Lazareto, prefiriendo los empleados antiguos y los que están al corriente de lo concerniente á Lazaretos.

Trátase de establecer en esta y en la calle de Danús un café-cantante al estilo de los que hay en Barcelona y otras capitales de España. Además de canto flamenco y baile idem, se pondrán en escena algunas obras dramáticas, en las que trabajarán según me han dicho, pues están contratadas, D. Magdalena Morey de Maroal, y su simpática hija como dama joven.

Este será el único aliciente que este año tendremos en Palma, pues hasta ahora nada sabemos con certeza referente á la apertura del Teatro Principal. En el Circo Balear prosigue la representación de dramas horripilantes en domingos y aunque malos y mal representados, se vé el Circo concurridísimo. Sabemos que vá á esa una buena compañía de zarzuela para actuar en el Teatro Principal y que la compañía que dirige el eminente actor cómico D. Leandro Soto también sairá en breve para

esa para actuar en el «Isleño».

Como el Sr. Solo ha sido y sigue siendo sumamente aplaudido en los teatros y sociedades recreativas de esta capital y pueblos comarcanos, se intentaba escriturarle para trabajar este invierno en el Circo Balear pero no ha sido posible á consecuencia de la contrata que tiene firmada en Mahon, así es que creo no se arrepentirán ustedes del compromiso que hayan con él y su compañía contratada.

Parece que para representar al colegio de Abogados en el Congreso Jurídico, se han nombrado los señores don Jacinto Felu y D. Joaquín Fiol.

El cuerpo de carabineros continúa apresando contrabando en particular la compañía mandada por el joven pundonoso capitán del cuerpo D. Juan Alvarez. El cañonero «Pilar» también cruza de vez en cuando por estas costas aunque en vano hasta la fecha. Esta tarde ha salido con rumbo á la costa N. donde hay sospechas de alijo. Se me asegura que muy luego será relevado por el de igual clase «Aisado» que listo ya de sus reparaciones, saldrá de Cartagena el 20 ó 25 para este puerto.

Hace dos noches empezaron los ejercicios nocturnos de artillería en el baluarte de Bala-Roja. El sábado por la noche suspendieron los disparos antes de la hora reglamentaria á consecuencia de haber rebentado una granada intempestivamente, cuyos cascotes penetraron por una ventana de una casa cercana al baluarte sin que afortunadamente causara ninguna desgracia personal.

Y como nada más importante puedo comunicar, pues ha sido escasa en sensaciones la semana anterior, cierro esta esperando continuar el próximo lunes suyo affmo.

CAMPO-AMOR

REMITIDO

Sr. Director de EL LIBERAL.

He de merecer de su amabilidad ordene insertar las siguientes líneas en el periódico de su digna dirección, anticipándole por ello las gracias su affmo. S. S.

Habiendo hecho hoy retirar los agentes de la Alcaldía á los vendedores ambulantes que diariamente se instalaban en la Plaza de la Pescadería sin estar provistos de la patente correspondiente, y habiendo corrido con insistencia la voz de que yo había sido el denunciador de tal abuso, debo hacer constar que es

fué despedido de la capilla del Cristo.

Después de gestiones infructuosas, dijo que se le ofreció de nuevo la tenencia de los Cuatro Caminos, que no podía él desempeñar por su falta de oído, asegurándole el cura de Chamberí que no le ocurriría lo de la parroquia de San Marcos.

En aquella ocasion dirigió una carta al referido cura, conformándose se con aceptar ese cargo, si es que lo había mandado el señor obispo: dicha carta la llevó doña Tránsito, contestándole que fuera á verle el procesado, y además, por la noche, con un sobrineto suyo, recibió una tarjeta para que fuese á arreglar el asunto.

En efecto, volvió á Chamberí y accedió al ruego del cura á que allí dijese misa al día siguiente, como lo verificó.

De regreso á su casa—dice—le escribió nuevamente al secretario, cuya carta he de leer.

(El presidente hace signos negativos).

(El procesado abre los brazos, é inclinase, acatando la orden.)

falso completamente cuanto de mí se ha dicho, pues ni ahora ni nunca me ha gustado meterme en vidas y negocios ajenos, y que estoy dispuesto á demandar ante los tribunales á cuantos por medio de calumnias como lo de que me ocupan, pretendan menoscabar mi reputación de honrado negociante.

Crónica marítima.

Buques entrados

Día 11

De Cagliari, polaca italiana «Celestina», capitán Sigr. E. Chanon; con 8 tripulantes, 1 pasajero y carbón.

TELEGRAMAS PARTICULARES de El Liberal

Madrid 11, 11 p.

El Sr. Cánovas del Castillo ha aprobado la actitud tomada por los conservadores en los últimos sucesos declarando guerra constante al gobierno que preside el señor Sagasta.

Ayer llegó á Santander el correo de Cuba.

Madrid 12, 9 m.

El Consejo de ministros que se celebró anoche, duró cuatro horas acordándose no comunicar á la prensa las resoluciones del Gobierno hasta que se publiquen en la Gaceta.

Es opinion general que los ministros demostraron sus divergencias en la manera de desarrollar el plan político del nuevo Gabinete.

Anuncios preferentes

Para vender

Lo está un cernedor de 7 palmos, en muy buen estado. Informaran calle de Gracia 126; sociedad Moralidad.

Galeote volvió á repetir algunos pormenores de escasa importancia sobre sus visitas al padre Vizcaino, al secretario del obispo y al cura de Chamberí.

Fiscal: ¿Qué fin se proponía usted poniendo un anuncio en los periódicos solicitando una perrería?

Procesado: Llamar la atención del prelado y decirle: ese escándalo lo hago porque necesito vindicar mi honra.

Fiscal: ¿Y no tenía usted bastante con las cuatro pesetas para las atenciones de su casa? ¿Qué atenciones tenía usted?

Procesado: Pues los diez reales de pupilaje, reponer y lavar la ropa, y nada más, pues yo ni siquiera fumaba; pero Madrid es muy caro: y cualquiera hombre solo no vive sino con 16 ó 18 reales diarios.

Fiscal: Y la publicación de las cartas en los periódicos ¿qué objeto tenía?

Procesado: Defender mi honra, aunque lo hice contra mi voluntad; y S. S., señor fiscal, si le ofendieran, lo primero que se le ocurriría sería coger una pistola.

(Continuará.)

Folleto de El Liberal 5

CAUSA DE GALEOTE

(Continuación)

carral por el estipendio de 12 reales.

Ese ofrecimiento añadió de coadjutor en Fuencarral era un disparate (excitándose mucho): así es que le dije: De Cayetano Galeote no se burla nadie, pues tiene la cara muy limpia. (Da un fuerte golpe en la mesa.)

Presidente: Procure el procesado prescindir de algunos detalles.

Procesado: (acentuando su tono declamatorio): ¡Ah, señor presidente! Todo tiene que quedar muy hilvanadito, todo todo.

De las repetidas visitas al padre Gabino dió detenida cuenta, con signando que crecía su malestar, hasta que de nuevo le aconsejó aceptase la misa de los 14 reales, hasta tanto que se le diese una renuncia, siendo para ello necesario que viese al obispo.

«Entonces—dice—comprendí que se trataba de entretenerme, y dije al cura: «Yo no soy ningún inocente, ¡que se me cae encima San Marcos!»

El cura intentó tranquilizarme, pero me fui muy desconsolado.

Galeote, hallándose algo fatigado, pidió un momento de descanso y tomó asiento en el banquillo.

Suspendióse la vista; el procesado vuelve la cabeza, y dirigiéndose á los periodistas, les dice:

—Que no se os escape nada.

El procesado reanudó su declaración, manifestando que fué á decir misa á la capilla del Cristo de San Ginés, donde tenía la seguridad de que le dieran un estipendio de dos pesetas.

Entonces dirigió una nueva instancia al señor obispo.

Fiscal: ¿Se encontraba usted con falta de recursos?

Procesado: Pedí yo los ocho reales diarios, porque los necesitaba. Mi situación era crítica, eso sí; pero Cayetano Galeote (sonriéndose) es muy orgulloso y cuando pide como uno le parece que es como quinientos.

Volviendo á su relación, en que expone detalles de poca novedad, repitió que de él no se burlaba nadie, y que lo que quería era que en un papel se le dijera por qué

SECCION DE ANUNCIOS

ADMINISTRACION:
calle Nueva, núm.º 25.

IMPRESA:
calle Nueva, núm.º 25.

Ayuntamiento de Mahon

Aprobado por esta Corporacion el proyecto de alineacion de la calle de Alayor de esta ciudad, queda de manifiesto en la Secretaria de este Ayuntamiento por término de veinte dias, á contar desde la insercion del presente anuncio en el Boietin Oficial de esta Provincia, para que durante dicho plazo puedan presentarse las reclamaciones á que haya lugar conforme disponen las leyes vigentes sobre la materia.

Mahon á 12 Octubre de 1886.—El Alcalde Presidente, Sebastian Vincent.

Administracion de Loterías

DE 1.ª CLASE N.º 6.—MAHON.
ARRAVALETA, 3.

Queda abierto el despacho de billetes para el sorteo que se ha de celebrar en Madrid el dia 16 de Octubre de 1886.

Ha de constar de 32.000 billetes, al precio de 50 pesetas cada uno, divididos en décimos, y por consiguiente á razon de 5 pesetas la fraccion ó décimo.

Los premios han de ser 1.630, importantes 1.168.000 pesetas, distribuidas de la manera siguiente:

Premios	Plus.
1 de	140.000
1 de	80.000
1 de	40.000
1 de	20.000
24 de 3.000	72.000
1.400 de 500	700.000
99 aproximaciones de 500 pesetas cada una, para los 99 números restantes de la centena del que obtenga el premio de 140.000 pesetas	49.500
99 id. de 500 id. para los 99 números restantes de la centena del premio de 80.000	49.500
2 aprox. de 5.000 id. para los números anterior y posterior al del premio mayor	10.000
2 id. de 3.500 id., para los números anterior y posterior al del premio segundo	7.000
1.630	1.168.000

Mahon 8 Octubre de 1886.—El Administrador, Pascual José Hernandez.

La Prevision

Sociedad anónima de seguros sobre la vida á prima fija

domiciliada en Barcelona

PLAZA DEL DUQUE DE MEDINACELI, NÚM. 8

Capital social

5.000.000 de pesetas

JUNTA DE GOBIERNO

Presidente

Excmo. Sr. D. José Ferrer y Vidal.

Vice-Presidente

Excmo. Sr. D. Isidoro Pons.

Vocales

Sr. D. José Amell.
Excmo. Sr. Marqués de Ciutadilla.
Sr. D. Pelayo de Camps, Marqués de Camps.
Sr. D. Ramon Siscar.
Sr. D. Lorenzo Pons y Clerch.
Sr. D. Eusebio Güell y Bacigalupi.
Sr. Marqués de Montoliu.
Excmo. Sr. D. Camilo Fabra.
Sr. D. Juan Prats y Rodés.
Sr. D. Odon Ferrer.

Comision directiva

Sr. D. Fernando de Delás.

Sr. D. José Carreras Xuriach.

Sr. D. Roberto Robert y Suris.

Administrador

Sr. D. Simon Ferrer y Ribas.

Esta Sociedad se dedica á constituir capitales para la formacion de dotes; redencion de quintas y otros fines análogos; seguros de cantidades pagaderas al fallecimiento del asegurado; constitucion de rentas vitalicias inmediatas y diferidas, y depósitos devengando intereses.

Estas combinaciones son de gran utilidad para las clases sociales.

La formacion de un capital, pagadero al fallecimiento de una persona, conviene especialmente al padre de familia que desea asegurar, aun despues de su muerte, el bienestar de su esposa y de sus hijos: al hijo que con el producto de su trabajo mantiene á sus padres; al propietario que quiere evitar el fraccionamiento de su herencia; al que habiendo contraido una deuda, no quiere dejarla á cargo de sus herederos; al que quiere dejar un legado sin menoscabo del patrimonio de su familia, etc.

En la mayor parte de las combinaciones los asegurados tienen participacion en los beneficios de la Sociedad.

Puede tambien el suscriptor optar por las Pólizas SORTABLES, que entre otras ventajas presentan la de poder cobrar anticipadamente el capital asegurado si la fortuna le favorece en alguno de los sorteos anuales.

Hay tambien el «Seguro popular» combinacion de gran utilidad para los jornaleros, sirvientes y clases menos acomodadas.

Para detalles y esplicaciones dirijense al representante en Menorca D. Pascual José Hernandez, Mahon.

Listas de embarque
Imprenta de EL LIBERAL

ENFERMEDADES DE LA BOCA

PASTILLAS NIELK

DE CLORATO DE POTASA COMPRIMIDAS

EFICACES CONTRA LAS

Anginas, Crup, Ronquera, Fetidez del aliento é inflamaciones de la garganta. Las PASTILLAS NIELK, calman la irritacion producida por el excesivo uso del tabaco, y son indispensables á las personas que hacen sufrir á su garganta un trabajo fatigoso, especialmente los oradores y cantantes.

SE VENDEN EN TODAS LAS FARMACIAS.

Para evitar imitaciones y falsificaciones exijase en las cajas el sello de la Sociedad Farmacéutica Española, impreso en tinta roja. 1-5-10-15-20-25

Enfermedades secretas

Venéreo y sífilis

en todos sus grados y formas, así recientes como crónicas. Su curacion es pronta, radical y segura por medio del Antivenéreo del Doctor Casasa, exclusivamente vegetal, sin necesidad del mercurio ni otras preparaciones perjudiciales. Purgaciones, llagas, bubones, estrecheces y demás afecciones por crónicas que sean, desaparecen pronto y bien con el inimitable depurativo del Dr. Casasa.

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitucion, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona.

Píldoras orientales del Dr. Casasa

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas Píldoras, cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritacion. Téngase siempre á mano una dosis de estas píldoras sin rival, y se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar á todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantia absoluta de la más perfecta.

Compuesta exclusivamente de vegetales sin inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas; en especial las del corazon, del estómago, histéricas, gota, herpes, dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia plaza de la Constitucion, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.—Depositarios: Todos los principales farmacéuticos de España y América.

Seguros contra incendios á prima fija

Las personas que deseen asegurar sus casas ó establecimientos contra incendios y desperfectos ocasionados por la caída ó explosion del rayo, pueden dirigirse á D. Pascual José Hernandez, Mahon.

3, Arravaleta, 3

EL ARCA DE NOÉ

2, Hannover, 2

MAHON

Se acaba de recibir en dicho establecimiento: Un rico y surtido de galletitas para postres de la acreditada fábrica de Viñas y C.ª

- Salchichones de Vich.
- Mantequilla suiza.
- Aceitunas manzanilla.
- Aceitunas reina.
- Dátiles de Berbería.
- Garbanzos del sauco.
- Tapioca Julienne.
- Sardinias de Nantes, etc. etc.

Depósito de vinos y licores de todas clases tanto nacionales como extranjeros.

Precios económicos

Ventas al por mayor y menor

NO MAS ENFERMEDADES DE DIENTES!



POR MEDIO DE EL Elixir Dentifrico DE LOS

RR. PP. BENEDICTINOS

de la Abadía de SOULAC (Gironda)

Prior Dom MAGUELONNE

2 MEDALLAS DE ORO

Bruselas 1880 Londres 1884

LAS MEJORES RECOMPENSAS

INVENTADO EN 1373 POR EL PRIOR Pedro BOURSAUD.

El empleo cotidiano del Elixir Dentifrico de los RR. PP. Benedictinos cuya dosis de algunas gotas en el agua, cura y evita la carie fortalece las encías rindiendo á los dientes un blanco perfecto.

« Es un verdadero servicio rendido á nuestros lectores señalándoles esta antiquísima y útil preparacion como el msjor curativo y único preservativo de las Afecciones dentarias. »

Case fundada en 1807 SEGUIN 3, Rue Huguerie, 3 BORDEAUX

Depósito en todas las Farmacias y Perfumerías de Francia y Estranjero

Economía

Quita-Máscaras

Tresperdosos (piedra) de buena calidad, llevados á domicilio, se venden á 4 pesetas la docena; las demás piedras, á precio arreglado. En casa de Miguel Carreras, San Gerónimo, 18.

Flor de Trompetilla

Se desea comprar una partida. En esta imprenta informarán.

Muebles para vender

Los hay en Villacárlos calle Mayor número 6. Informarán en la misma calle número 8.

Arrope Superior

Véndese en la Chocolateria de la Cuesta de Deyá n.º 5, á 30 cents. de escudo la libra.

Se hará un descuento por arrobas.

Elementos de Matemáticas

Y ARITMÉTICA

por

D. Joaquin M.ª Fernandez y Cardan

(Décimacuarta edicion)

OBRA DE TEXTO PARA SEGUNDA ENSEÑANZA

Véndese en la imprenta y librería de Salvador Fábregues, Ciudadela, al precio de 38 reales vellon (en pasta) franco de porte.

Se admiten pedidos en la imprenta de EL LIBERAL.

POLIEPIDERMÍFUGO

DE

M. HERNANDEZ

Remedio seguro para la curacion de los

CALLOS

Garantiza la eficacia de este específico, el gran número de casos en que ha sido empleado con brillante éxito.

Puntos de venta

Mahon: Farmacia de Hernandez.

Ciudadela: idem de Gornés.

Alayor: idem de Castell.

Mercadal: idem de Villalonga.

Depósito

Farmacia del autor, Arrabal, 38, Mahon.

Almanaque festivo

para 1887

Véndese en la librería de G. Bals Hannover 33

El último amor

por

JORGE SAND

Version española por J. A. R.

Esta obra ricamente encuadernada forma parte de la biblioteca Salvatella.

Véndese á 3 pesetas ejemplar en la librería de G. Bals, Hannover 33.

En la misma librería se hacen toda clase de sellos y timbres de goma, madera, metal y toda clase de dibujos para bordados.

TEATRO.

Sabado 16 de Octubre á las 8 de la noche.—Extraordinaria funcion dada por el ilusionista Enrique Cayetano hijo, en union de la célebre compañía Mimica-Gimnastica que dirige D. Vicente Riera, cual programa daremos á conocer en breve á nuestros lectores, las experiencias de prestidigitacion que en esta funcion ejecutará D. Enrique Cayetano, serán variados á las de la funcion anterior, como igualmente los ejercicios de la Compañía Gimnástica.

IMP. DE BERNARDO FABREGUES Nueva, 25.